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泉州社聯分享兩會精神
鄭戰良葉建明等赴會 逾百人出席
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鄭戰良以 7 個關鍵詞總結兩會精
神。他指，一是「全票當選」，

習近平全票當選國家主席、中央軍委主
席，體現習近平主席是全黨擁護、人民
愛戴、當之無愧的黨的核心、人民的領
袖、軍隊的統帥；二是「修改憲法」，
其核心內容在於明確了中國共產黨領導
是中國特色社會主義最本質的特徵，確
立了習近平新時代中國特色社會主義思
想在國家政治和社會生活中的指導地
位。

鄭戰良7關鍵詞總結兩會精神
他續指，三是「憲法宣誓」，體現了

黨中央堅持依法、依憲治國、依憲執
政，維護憲法權威的堅強決心；四是
「以人民為中心，兩會的講話、修憲、
國務院機構改革等，始終貫徹以人民為
中心的思想，是共產黨初心的集中體
現；五是「機構改革」，其特點在於以

國家治理為導向、以全面改革為導向、
以優化職能配置為導向，構建一個系統
完善、科學規範、運行高效的國家機構
體制。
他又說，六是「新機遇」，香港要緊

跟新時代，融入國家發展新征程，當中
最大的平台就是「一帶一路」和粵港澳
大灣區；七是「兩會熱潮」，兩會獲香
港社會各界的廣泛關注，都在思考將為
香港發展帶來的機遇。

葉建明總結三大體會
葉建明總結對兩會的三大體會：一是

國家憲法修改。憲法是國家的根本大法，
各項法律的母法。這次憲法修改，將為國
家未來發展目標保駕護航，是國家未來依
憲治國、依憲執政的憲法保障，對國家發

展、對人民都有利。二是國務院機構改
革。是次機構改革，是以國家治理體系和
治理能力現代化作為導向，目標是構建符
合國家治理能力和治理水準現代化的行政
體系。改革力度之大、影響之深，前所未
有。三是粵港澳大灣區建設。粵港澳大灣
區是中央給香港的一個「大紅包」，融入
粵港澳大灣區是香港重新輝煌的唯一選
項。
葉建明也表示要警惕香港社會上的雜

音和一些障礙。一些人怨天尤人，把香
港的發展與國家的發展對立起來，千方
百計阻撓融入，例如反對派阻撓「一地
兩檢」等，所以必須打贏「一地兩檢」
這場仗。
嘉賓並於討論環節上，就兩會議題作

深入分享。

香港文匯報訊（記者 李摯）香

港泉州社團聯會日前舉行兩會精

神分享會，中聯辦社聯部副巡視

員鄭戰良，該會會長、全國政協

委員葉建明出席並分享兩會心

得，逾百人出席。

■鄭戰良（左二）、葉建明（右二）分享兩會精神。

香港文匯報訊（記者 繆健詩）香港海味
雜貨商會日前舉行慶祝73周年會慶暨成立有
限公司25周年紀念聯歡宴會，筵開近80
席，逾千名業界友好歡賀，場面熱鬧喜慶。

陳浩濂陳旭斌李應生等出席
出席嘉賓包括財經事務及庫務局副局長陳

浩濂，中聯辦港島工作部副部長陳旭斌，港
區全國人大代表李應生等。

蘇傑開邵家輝等致辭
該會主席蘇傑開致辭指，該會今日成績得

來不易，全賴前輩及會員的努力，以及業界
友好的支持，往後定將堅守「貨真價實、童
叟無欺」的優良營業守則，並將之發揚光

大，保持業界商號之國際良好聲望，及致力
提高業界的誠信與社會形象。
他續說，現階段市場營運仍在不斷轉
型，冀業界的年輕一代多了解祖國市場的
龐大發展潛力，而且多加堅持，敬業樂
業，與前輩交流、分享經驗，使薪火相
傳、繼往開來。
陳浩濂表示，海味雜貨業作為香港傳統行

業，一直是本地零售批發經濟的中流砥柱，
而特區政府非常重視有關行業發展，未來亦
會實施利得稅改制，幫助香港中小型企包括
海味雜貨行業製造更好的營商環境。
立法會議員邵家輝指，隨着廣深港高鐵香

港段及港珠澳大橋通車，相信將為香港零售
業帶來全新動力。

海味雜貨商會慶73周年
■海味雜貨商會首長與一眾主禮嘉賓舉杯祝酒。 香港文匯報記者繆健詩 攝

香港文匯報訊（記者 子京）香港海內外
華商聯合會會長余敏日前率領一行17人考察
團，前往印尼雅加達及萬隆作為期6天的訪
問。其間代表團拜會了印尼中華總商會及雅
加達福清公會，主要交流工商經貿合作，以
及投資環境等事宜。

團長余敏 顧問許鎮江等
余敏任考察團團長，該會永遠榮譽會長許

鎮江、榮譽會長甄元昌任顧問，副會長湯承
芬、卓蔚南任副團長。
考察團拜訪印尼中華總商會時，受到了該

會總主席紀輝琦、常務副總主席兼執行主席
張錦雄等的熱烈歡迎。
考察團造訪了雅加達福清公會，獲公會輔

導主席俞雨齡，理事會主席陳水雲，常務副
主席郭羨仁、陳新等的歡迎，雙方在親切友
好氣氛中進行交流。
余敏總結是次印尼之行收穫豐富，他表示

印尼近年經濟表現不斷改善，這次率領考察
團一行到訪印尼，旨在響應國家主席習近平
提出的「一帶一路」倡議，也希望能進一步
了解印尼當地的投資情況，並與當地的華商
團體加強聯繫。

香港文匯報訊（記者 子京）香港觀塘工
商業聯合會、香港海內外華商聯合會於日前
舉行2017/2018年度聯合周年大會。會長余
敏主持會員大會，他表示，中共十九大報告
提出「要支持香港、澳門融入國家發展大
局」，為香港的發展指明了戰略方向。該會
將繼往開來，順應祖國改革開放40周年的發
展大勢，全力配合「一帶一路」倡議和粵港
澳大灣區規劃，鼓勵會員企業鞏固和發揮自
身的獨特地位和優勢，融入國家發展大局。

余敏：續挺港依法施政
余敏又說，觀塘工商聯與海內外華商聯將

繼續堅定不移地支持行政長官及香港特區政
府依法施政，守護香港法治精神，並繼續與
各友好團體通力合作，服務社群，積極參與
本港經濟建設，推動海內外華商溝通合作，
為香港的繁榮穩定、為祖國的昌盛富強作出
更大貢獻。
據介紹，香港觀塘工商業聯合會於1982年

成立，並於2000年增設成立香港海內外華商
聯合會。
該會專注發展華商事務，兩個社團乃屬一

套班子、兩個招牌，不單以服務香港工商，
聯合社會各界為己任，並以促進各地華商交
流合作為另一個使命。

觀塘工商聯海內外華商聯辦大會

■香港海內外華商聯合會「一帶一路」印尼商務考察團到訪雅加達福清公會。

香港文匯報訊（記者 子京）滬港
經濟發展協會日前舉辦全國兩會專題
午餐會，該會多位港區全國人大代表
包括會長姚祖輝，顧問廖長江、胡曉
明，全國政協委員、執委劉炳章出席
分享兩會感悟，並與60多位嘉賓進行
互動交流。

廖長江姚祖輝等分享心得
廖長江從法律角度解釋憲法修訂的
目的與內容，以及講解制定監察法的
初衷及其重要意義。
姚祖輝以簡報形式回顧了十三屆全
國人大一次會議的全過程。令他記憶
猶新的是，在討論國務院機構改革方
案時，香港代表團提出有關國家移民
管理局應加掛中華人民共和國出入境

管理局牌子的建議，該建議被採納後
的兩小時內即修改完畢，可見本屆中
央政府的效率之高。
在交流發言中，胡曉明指出，中國

擁有開放成熟的政治體制，無論是民
主黨派或無黨派人士都能夠充分參與
國家的決策，而且國家非常重視「一
國兩制」的貫徹實施。
劉炳章則表示，兩會賦予粵港澳大

灣區建設的關鍵字是「創新、青年、
融合」，所以香港應爭取在大灣區建
設中有所作為，主動融入國家發展大
局。
會上，嘉賓與出席人士就「一帶一

路」建設為香港帶來的商機、港人在
內地的國民待遇、向香港青年傳播兩
會精神等議題進行了互動交流。

香港文匯報訊（記者 子京）由東華三
院主辦，鳴芝聲劇團擔綱演出的「廣州
麓湖高爾夫球鄉村俱樂部呈獻：東華三
院慈善粵劇晚會」日前假新光戲院大劇
場舉行，分別為市民呈獻兩套著名劇
目，包括首次為東華三院慈善演出的
《櫻桃記》以及動人淒美的《九天玄
女》，為「東華三院檔案及歷史文化基
金」籌募經費。

何猷啟：善款獻力歷史研究
籌委會主席暨東華三院總理何猷啟表
示，是次晚會籌得的善款將會全數用於修
復、整理及保存早期華人社會的珍貴歷史
資料，為香港、甚至近代中國及華人歷史
研究提供重要資源。
粵劇晚會過去3年均邀請東華三院董事
局成員參與慈善演出，今年再接再厲，獲
多位善長捐款支持，東華三院主席王賢

誌，副主席蔡榮星、韋浩文夫人韋龔雅頌
等亦粉墨登場，與鳴芝聲劇團參與首晚劇
目《櫻桃記》的演出，共襄善舉。
東華三院今年更首次邀請屬下青少年

服務單位的年輕人參與慈善演出，讓他
們體驗踏台板的樂趣，藉此機會培養年
輕一代對粵劇藝術的興趣以及欣賞能
力。

■「東華三院慈善粵劇晚會」日前假新光戲院大劇場舉行。

香港文匯報訊（記者 子京）香港泉
州慈善促進總會日前舉行「2018新春敬
老茶敘暨長者生日會」，該會會長駱志
鴻、主席蘇千墅、常務副主席陳榮旋、
副主席沈墨同等出席，與近150名嘉賓
歡聚一堂，為該季度80位生日的長者
切蛋糕慶祝生日，逗得長者們都笑逐顏
開。

駱志鴻蘇千墅向長者送祝福
駱志鴻與蘇千墅分別向在座長者送上

祝福。駱志鴻表示，該會一直關心、關
懷長者，為長者舉辦生日會是十分有意
義的活動，既可以聯絡鄉誼，又可以宣
揚敬老的精神，為社會做有益的事情。
蘇千墅說，除了舉辦春秋兩季生日會

外，每年端午、中秋、春節都為長者送
上粽子、月餅與利是，與長者們共慶佳
節。
茶會上，全場為生日的長者歡唱生日

歌。駱志鴻、蘇千墅、陳榮旋、沈墨同
等首長還為全場長者派發生日利是。
香港泉州慈善促進總會已連續舉辦7年

「長者生日茶敘」，累計招待區內數千
名長者。活動當天同為該會長者活動中
心啟用7周年的紀念日，為活動增添不少
喜慶氣氛。

泉州慈善促進總會敬老茶敘

■賓主一同為東華三院慈善粵劇晚會聚餐舉行敲鑼儀式。

■姚祖輝(左)、廖長江(中)、胡曉明(右)分享兩會
精神。


